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Новый круг встреч
Первый сельский сход после летних каникул 
прошёл в Средних Чирках

Пятница

10.107.10 9.106.10 11.108.10 +8+8 +13+16 +7+9ПОГОДА:

Педагог Ирина Макарова с первокурсниками агропедколледжа. Владимир 
Григорук, Тамара Ашырова, Елизавета Шанцева, Ксения Сырятова (слева направо)

Дорогие педагоги! Поздравляю вас с 
профессиональным праздником!

Уверен, что учитель – это не только 
профессия. В первую очередь, это при-
звание, которое рождается благодаря 
искренней любви к детям, способности 
понимать и сопереживать, проявлять 
настойчивость и чуткость, щедрость 
души и терпение. В Тюменской области 
много по-настоящему увлечённых педа-
гогов, опыт учителей со стажем успеш-
но сочетается с новаторским духом мо-
лодёжи. Вы учите ребят быть добрыми 
и честными, ответственными и достой-
ными. Вам удаётся заинтересовать и ув-

лечь их новыми знаниями. Уже сейчас в 
списке достижений ваших учеников не-
мало наград областного, всероссийско-
го и даже международного уровней. Те-
перь главное – не останавливаться и не 
сбавлять оборотов, чтобы удержать эту 
высокую планку. Особые слова призна-
тельности ветеранам педагогического 
труда. Ваш вклад в развитие региона за-
служивает глубокого уважения и бес-
конечной благодарности. Желаю всем 
крепкого здоровья, благополучия и но-
вых побед!

А.В. МООР, губернатор 
Тюменской области.

5 октября – День учителя

Уважаемые преподаватели, работ-
ники образовательных учреждений 
и ветераны педагогического труда! От 
всей души поздравляю вас с професси-
ональным праздником! Судьба любого 
человека во многом зависит от педаго-
га, который учил писать и читать, идти 
вперёд и не останавливаться на достиг-
нутом, быть доб рым и справедливым. У 
каждого из нас навсегда в памяти остал-
ся свой наставник, благодарность ко-
торому мы проносим через всю жизнь. 
Особые слова благодарности и призна-

тельности – ветеранам отрасли. Вы внес-
ли огромный вклад в дело воспитания и 
образования не одного поколения. Свой 
бесценный опыт и знания вы передаё-
те молодым педагогам – продолжате-
лям славных традиций системы обра-
зования. Дорогие учителя! Будьте счаст-
ливы, будьте здоровы! Мира, добра и 
благо получия вам и вашим близким! Не-
иссякаемой энергии и постоянного дви-
жения вперёд, к вершинам знаний, твор-
ческому росту!

А.В. ЖЕЛТОУХОВ, глава района.

Уважаемые учителя и ветераны пе-
дагогического труда! Поздравляю вас с 
профессиональным праздником.

На вас лежит большая ответственность 
за судьбу своих воспитанников. Именно 
учитель развивает потенциал школьни-
ков, стимулирует их творческие и науч-
ные достижения, влияет на выбор буду-
щей профессии.

Вопросы укрепления системы образо-
вания и повышения эффективности учеб-
ного процесса являются приоритетны-
ми для государства. В Тюменской обла-
сти активно строятся и реконструируют-
ся школы, улучшается их материальное 
обеспечение, педагоги регулярно повы-
шают свою квалификацию. Благодаря ста-
раниям педагогического коллектива вы-
пускники школ нашего региона облада-

ют прочными знаниями, многие прослав-
ляют родной регион яркими победами 
на конкурсах и олимпиадах различного 
уровня, проявляют свои способности в 
общественной жизни. Уче ники всегда с 
благодарностью вспоминают школьные 
годы и своих наставников. Всех, кто по-
могал осваивать трудные предметы, учил 
совершать благородные поступки и быть 
верным своему делу.

Спасибо вам, дорогие учителя, за от-
зывчивость, терпение, доброту и ис-
креннюю веру в успех своих воспитан-
ников. Желаю педагогам крепкого здо-
ровья, творческой самореализации и 
успехов в профессиональной деятель-
ности.

И.И. КВИТКА, депутат 
Государственной Думы. 

Уважаемые учителя и ветераны пе-
дагогического труда! Примите самые 
добрые и искренние поздравления с про-
фессиональным праздником – Днём учи-
теля!

В этот день мы выражаем глубокую 
признательность наставникам подраста-
ющего поколения, кто своим трудом за-
кладывает основы будущего общества. 
От вас зависит, насколько образованны-
ми и духовно богатыми будут наши дети. 
Вы сочетаете в себе муд рость слова и мо-
лодость души, ежедневный нелёгкий труд 

и удивительный праздник познания деть-
ми окружающего мира.

Мы благодарны за веру, оптимизм и 
преданность выбранной вами профес-
сии. Пусть тепло души, которое вы ще-
дро отдаёте ученикам, возвращается но-
выми творческими идеями и начинания-
ми в работе с детьми во имя процветания 
нашей Родины.

Желаю всем крепкого здоровья, сча-
стья, добра и благополучия.

В.А. РЕЙН, депутат 
Тюменской областной Думы.

У Ирины Макаровой, воспитанной в луч-
ших традициях советской интеллигентной 
семьи, не было сомнений в выборе профес-
сии. Решила пойти в педагогику. И вот уже 
почти тридцать лет она работает в Голыш-
мановском агропедколледже (ранее – пед-
училище).

– Я росла активной, учителя даже про-
рочили мне карьеру директора школы, – 
задорно смеясь, говорит Ирина Георгиев-
на. – Была комсоргом, состояла в комитете 
комсомола. Как и для большинства молодё-
жи того времени, комсомол для меня был 
смыслом жизни. И это не просто высокие 
слова! Мечтала в коммунистичес кую пар-
тию вступить, видимо, по примеру мамы 
Галины Ивановны Шиловой. Она работала 
библиотекарем и всем в нашей семье при-
вила любовь к чтению. Старшая сестра Та-
тьяна стала библиотекарем, а я, окончив 
школу, поступила на филологический фа-
культет Ишимского пединститута. Студент-
кой была ответственной, читала правиль-
ные книги.

Все годы работы в колледже Ирина Мака-
рова преподавала студентам русский язык 
и литературу. Нынче впервые без учебных 
часов, трудится только заместителем ди-
ректора по воспитательной работе. В этом 
учебном году в агропедколледже очно обу-
чаются 546 студентов. Ирина Макарова ста-
рается со всеми найти общий язык. Призна-
ётся, не всегда получается, особенно с труд-
ными подростками.

– Скорректировать поведение в таком 
возрасте сложно, наша задача – показать, 
что можно жить по-другому, – рассказыва-
ет И.Г. Макарова. – Студентам предостав-
лены большие возможности для развития 
способностей и само реализации. К при-
меру, им читают замечательную департа-
ментскую программу по бизнесу: учат быть 
предпринимателями, открывать своё дело 
и зарабатывать деньги. Проводим много 

разных мероприятий, конкурсов, фору-
мов, конференций. У нас действуют боль-
ше двадцати кружков и секций. Те, кто же-
лает себя проявить, не сидят на месте. Са-
мые активные участвуют в чемпионате 
World Skills. Работают в стройотрядах, ри-
суют, пишут стихи и музыку, поют, занима-
ются волонтёрством и спортом. У нас есть 
отличный тренажёрный зал, лицензиро-
ванная полоса препятствий и даже скало-
дром. Всем коллективом усердно трудимся 
над совершенствованием студентов: вос-
питываем в них чувство патриотизма, до-
броты, уважения друг к другу и к старшим. 
Мы хотим вырастить успешных людей, ко-
торые стремились бы делать что-то полез-
ное и жить на благо общества.

Ирина Макарова с мужем Сергеем вос-
питали дочерей Алёну и Наташу. Главная 
традиция их семьи – вместе встречать Но-
вый год. Свободное время Ирина Георгиев-
на посвящает трём увлечениям: четверым 
внукам, цветоводству и книгам.

– Моё любимое произведение – Бори-
са Пастернака «Доктор Живаго», этот об-
раз, сознание, интеллигентность, подача 
самого себя и мыслей, которыми живёт ге-
рой, – говорит она. – Я перечитываю его 
постоянно, и каждый раз – новое восприя-
тие. Сказки люблю неимоверно – за житей-
скую мудрость и за то, что в них всегда доб-
ро побеждает зло. Предпочитаю авторские. 
Любая книга чему-то учит человека. Однаж-
ды читали на уроке «Войну и мир». Когда 
увидела слёзы на глазах у ребят, подумала: 
«Нет, не потерянное это поколение, значит, 
есть будущее у страны».

Добросовестная работа Ирины Макаро-
вой поощрена почётной грамотой Депар-
тамента образования и науки Тюменской 
области и благодарностью главы Голышма-
новского района.

Оксана ТИТЕНКО.
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ.

Учителем надо родиться

Уборочная страда – настоящий экзамен на профессионализм и стойкость 
для хлеборобов, руководителей хозяйств. В Голышмановском районе обмоло-
чено свыше 65 процентов посевных площадей, валовой сбор зерна составля-
ет около 70 тысяч тонн. В среднем за сутки сельхозпредприятия района уби-
рают две тысячи гектаров. Но достичь темпов прошлого года аграриям так 
и не удаётся. Однако лидеры страды уже определились. Первыми в районе за-
вершили жатву в ООО «Юг-Агро». В общий хлебный каравай полеводы этого хо-
зяйства внесли весомый вклад – более 6000 тонн зерна. Поздравляю механи-
заторов, специалистов с окончанием уборочной страды! Желаю всем осталь-
ным сельхозпроизводителям успешно завершить работы – пусть не подведут 
ни погода, ни техника!

А.В. ЖЕЛТОУХОВ, глава района. 

Первыми завершили жатву
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На зерносушилке предприя-
тия ООО «Юг-Агро» подраба-
тываются последние центне-
ры свежеубранного зерна. Хле-
боробы одними из первых в Го-
лышмановском районе завер-
шили страду.

– Урожайность, конечно, не 
радует, – рассказывает дирек-
тор хозяйства Василий Батурин. 
– На круг вышло всего по 17 
центнеров с гектара – это поч-
ти в два раза меньше, чем в про-
шлом году. Основные причины – 
неблагоприятные погодные ус-
ловия. Посевная была слишком 
затяжной, зато с уборкой спра-
вились быстро. Дневная выра-
ботка – около 150 гектаров. Ког-

да везло с сухоросом – молоти-
ли сутками. Коллектив относится 
с пониманием. Техника не под-
водила, поломок почти не было. 
На полях работали четыре ком-
байна. Немного досадно из-за 
полученного намолота: на тыся-
чу тонн меньше по сравнению с 
прошлым годом. Хотя посевные 
площади увеличили за счёт зем-
ляновских земель на 700 гекта-
ров, всего же было засеяно 3000 
гектаров. Дополнительная на-
грузка оказалась тяжеловатой, 
но мы справились достойно с 
уборкой.

ООО «Юг-Агро» – семейный 
бизнес. Его ведут братья Бату-
рины: Василий, Иван и Антон. У 

каждого в хозяйстве свои обя-
занности – директор, главный 
инженер и комбайнер. В случае 
необходимости готовы подме-
нить любого работника, лишь 
бы техника не простаивала в 
жаркую уборочную пору. Земле-
дельцы Батурины строго отсле-
живают все производственные 
процессы и прикладывают не-
мало усилий, чтобы вырастить 
не фуражное, а продовольствен-
ное зерно. Применяют импорт-
ные удобрения и средства за-
щиты растений, считают их бо-
лее эффективными. В этом году 
переживают за качество пшени-
цы, особенно за «омскую-36».

– Сроки посева были поздни-
ми, она «нежилась» на паровом 
поле. Колосок разбираешь, а в 
нём зерно такое щупленькое – 
не сформировалось, – высказы-
вает опасения Василий Батурин. 
– Уклон делаем на выращивание 
продовольственной пшеницы, 
но от серых культур не отказы-
ваемся – они полезны для сево-
оборота. На своих полях разме-
щаем 400 гектаров ячменя. Ис-
пользуем его для расчёта с пай-
щиками, количество которых 
порой у нас доходит до сотни. 
Часть зерна мы уже реализова-
ли, чтобы покрыть текущие рас-
ходы. Остальной урожай при-
держим до ноября, потом пе-
рейдём к активным продажам – 
нужно будет исполнять платёж-
ные обязательства по кредитам 

и лизингам. На сегодня закупоч-
ная цена на зерно на 10-20 про-
центов больше, чем в прошлом 
году. Но тревожат стремительно 
растущие цены на запчасти, удо-
брения, средства защиты рас-
тений и ГСМ. Например, нынче 
приобретали топливо уже по 42 
рубля за литр, а год назад – по 
29 рублей. Больших планов не 
строим – удержаться бы на пла-
ву.

В коллективе «Юг-Агро» тру-
дятся порядка пятнадцати че-
ловек на двух производствен-
ных базах: в Медведево и Сред-
них Чирках. В этом году здесь 
построили ангар под хранение 
зернопродукции. Потребность 

в семенах под будущий урожай 
– не менее 750 тонн. Необходи-
мые запасы уже в закромах. Сда-
ли образцы зерна на проверку 
качества в контрольно-семен-
ную станцию – ждут результа-
тов. Ежегодно приобретают 30-
50 тонн элиты. Обработку поч вы 
уже сделали. К весне в ООО «Юг-
Агро» планируют приобрести 
гидрофицированную борону. 
Нужны новый комбайн, КамАЗ  и 
трактор. По словам В.В. Батури-
на, если не наращивать техниче-
ские мощности и не развивать-
ся, то можно «заморозить» про-
изводство.

Оксана ТИТЕНКО.
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ.

С 4 по 14 октября «Почта России» про-
водит Всероссийскую декаду подписки на 
первое полугодие 2019 года. В период де-
кады подписчики могут получить неболь-
шие скидки – 5 или 10 процентов от ката-
ложной цены на некоторые подписные из-
дания, если скидку предоставило издатель-
ство газет или журналов.

Самой доступной и популярной газетой 
у голышмановцев остаётся районка. Её вы-
писывают без малого 3800 семей. В период 
досрочной подписки в августе районку уже 
выписали около четырёхсот человек.

Напоминаем, что стоимость «Голышма-
новского вестника» на первое полугодие 
2019 года – 554 рубля 10 копеек, на три ме-
сяца – 277 рублей 05 копеек, на месяц – 92 
рубля 35 копеек. В этой сумме каталожная 
цена издателя – 210 рублей, 344 рубля 10 ко-
пеек – стоимость услуги почты по доставке. 
Голышмановцы могут выписать районную 
газету в редакции за 240 рублей за полуго-
дие, при условии, если будут самостоятель-
но забирать её два раза в неделю.

Любовь АЛЕКСЕЕВА.

Первая встреча населения с руковод-
ством района после летнего перерыва 
прошла на Среднечирковской террито-
рии. В семи населённых пунктах прожи-
вают около тысячи человек, половина – 
трудоспособные граждане. Свыше ста се-
лян живут только за счёт личного подсоб-
ного хозяйства. На протяжении многих лет 
среднечирковцы – лидеры по продаже 
молока. К примеру, за прошлый год вла-
дельцы ЛПХ заработали на этом около че-
тырёх миллионов рублей. Сейчас умень-
шается количество сдатчиков, сокращает-
ся поголовье сельхозживотных на подво-
рьях. На встрече обстановка накалилась, 
когда заговорили о качестве молока и за-
купочных ценах.

– За июль нас рассчитали по 10 рублей 
за килограмм, – возмущались сдатчики 
молока. – Причём весь месяц молоко было 
якобы второго сорта. В августе та же исто-
рия. Бьём тревогу, но всё без толку. Мы не 
видим, как определяют сортность – её ста-
вят на заводе. В мае там трижды отказыва-
лись принять наше молоко – мол, нашли в 
нём антибиотики. Так хоть бы его привез-
ли обратно – поросятам выпоили бы, но 
даже не подумали вернуть. А молоко наше 
хорошего качества, за столько лет мы на-
учились соблюдать необходимые требо-
вания.

Заместитель главы района Владимир 
Попов предложил спокойно разбираться 
в спорных вопросах. Обещал направить на 
территорию специалиста по животновод-
ству из районного управления АПК.

Одно ясно, что из-за перепроизводства 
молока в области не ожидается высокой 
цены на него. Большинство среднечир-
ковцев продают свою продукцию в СПОК 
«Фермер», который сотрудничает с Ситни-
ковским молочным комбинатом. Сейчас 
установлена базовая цена за килограмм 
молока 17,40 рубля. Исходя из этой сум-
мы, идёт расчёт закупочной цены: первый 
сорт – 14,50 рубля, второй – 14 рублей. Но 
от стоимости каждого килограмма моло-
ка в зачётном весе отнимается по 3,5 руб-
ля на организацию приёмки молока заго-
товительным кооперативом.

– Раньше затраты на сбор и транспор-

тировку молока от пунктов приёма до 
предприятий переработки возмещались 
кооперативам из областного бюджета, а 
теперь их выделяют только при условии 
полной выплаты сдатчикам молока цены 
завода, – пояснил председатель СПОК 
«Фермер» Олег Павлов. – Документы пре-
доставим – пока они пройдут все провер-
ки, а время-то не ждёт. Чтобы не остано-
вился закуп молока, мы вынуждены «за-
нимать» у сдатчиков деньги и на них ор-
ганизовывать заготовку молока до полу-
чения компенсации из департамента АПК. 
Пока получилось вернуть выплату сдатчи-
кам только в апреле. От районной админи-
страции написали письмо губернатору об-
ласти с просьбой оказать содействие в ре-
шении возникшей проблемы.

На встрече Олег Павлов напомнил жи-
телям Среднечирковского поселения об 
ужесточившихся требованиях к качеству 
сырого молока. В молоке первого сорта 
по ГОСТу должно быть не более 400 ты-
сяч соматичес ких клеток на кубический 
сантиметр.

– Я лично проверяю молоко по всем 
показателям, везу на завод, присутствую 
там при контрольной проверке, – сказал 
О.В. Павлов. – И что выходит: по нали-
чию соматичес ких клеток зашкалива-
ет за полтора миллиона. Вот вам и хо-
рошее молоко! Один хозяин соблюдает 
всю технологию доения, а другой – ле-
нится. Порой вечернее молоко добав-
ляют в утреннее. При смешивании при-
нятого сырья, заготовленного в разное 
время, получается второсортица, а на 
перерабатывающих предприятиях вос-
требовано первосортное молоко. Про-
должим работать над улучшением ка-
чества коровьего сырого молока. Бу-
дем избавляться от неприятного запа-
ха и вкуса, которые могут возникать из-
за болезней вымени. Ещё раз повторю: 
обязательно сдаивайте в отдельную по-
суду первые струйки молока, перенасы-
щенные бактериями, и утилизируйте их. 
Эта простая манипуляция помогает по-
высить качество молока.

Глава Голышмановского района Алек-
сандр Желтоухов сообщил, что подана 

заявка в областной департамент АПК на 
приобретение приборов контроля каче-
ства молока по новому ГОСТу. Их устано-
вят в молоко приёмниках, которых в на-
шем районе больше двадцати.

Снова жители деревни Лапушина про-
сили открыть клуб, прекративший дея-
тельность в июне 2017 года. Основные 
причины закрытия очага культуры – не-
удовлетворительное состояние здания, 
отсутствие специалиста с требуемым об-
разованием, низкий уровень проводи-
мых мероприятий и небольшое количе-
ство посетителей. Начальник районного 
отдела спорта, молодёжной политики и 
культуры Николай Цибуцинин заверил, 
что лапушенцев не оставят без культур-
ного обслуживания. Ежемесячно на дан-
ную территорию будут выезжать работ-
ники районной центральной библиоте-
ки и центра культуры и досуга.

К связистам селяне обратились с 
просьбой доставлять на дом бумажные 
квитанции за услуги телефонии и интер-
нета. Главный инженер Голышмановско-
го узла связи Игорь Калинин пояснил, 
что от подобной практики ПАО «Росте-
леком» отошёл пять лет назад. Ознако-
миться с историей начислений и опла-
тить счета можно в «Личном кабинете». 
Тем, у кого нет интернета, посоветовали 
обращаться к сотрудникам библиотеки 
или сельской администрации, чтобы они 
помогли зарегистрировать «Личный ка-
бинет» и распечатать счёт. С прош лой 
недели в райцентре с абонентами начал 
работать специалист по вопросам, свя-
занным с домашним телефоном и интер-
нетом. Ведёт приём посетителей в поне-
дельник, среду и пятницу, с 8 часов утра 
до 12 часов дня. Находится на третьем 
этаже здания «Почта России» по улице 
Ленина, 20, вход со двора, во втором ка-
бинете.

Встреча с руководством района – важ-
ное событие на селе. Не каждый день у 
людей есть возможность вести диалог с 
властью об улучшении условий жизни, 
определять задачи на будущее и решать 
их сообща.

Оксана ТИТЕНКО.

Диалог: народ и власть Короткой строкой

Урожай-2018

У «Юг-Агро» – семейный бизнес. 
Его ведут братья Батурины: Василий, Иван (на снимке) и Антон

На производственной площадке ООО «Юг-Агро» 
непривычная тишина – уборочная страда позади

На период призыва граждан осенью 
2018 года в Военной прокуратуре Тюмен-
ского гарнизона совместно с Военным 
комиссариатом Тюменской области соз-
дан и действует консультационно-право-
вой центр по рассмотрению обращений 
граждан, связанных с вопросами призы-
ва на военную службу.

За консультацией по вопросам разъ-
яснения законодательства, связанным с 
прохождением военной службы, можно 
обратиться в Военную прокуратуру Тю-
менского гарнизона по адресу: г. Тюмень, 
ул. Полевая, д. 1, корп. 2, или по телефону 
горячей линии: 8 (3452) 64-75-88. Воен-
ная прокуратура готова оперативно от-
реагировать на все сообщения о наруше-
нии прав призывников.

За консультацией по вопросам призы-
ва граждан на военную службу можно об-
ратиться в Военный комиссариат Тюмен-
ской области по адресу: г. Тюмень, ул. Рес-
публики, д. 2. Телефон горячей линии во-
енного комиссариата: 8 (3452) 79-19-07.

Разговор на злободневные темы

По вопросам призыва

Декада подписки

Успех достигается трудом
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программа «вектор» каждую среду и пятницу в 19:30 на канале «тюменское время»

Писатель Лев Толстой, дожив до 
82-летнего возраста, однажды из-
рёк: «Я никогда не думал, что ста-
рость так привлекательна!» Клас-
сик вёл активный образ жизни, 
много писал, работал наравне с 
крестьянами своего имения. Вто-
рой фестиваль ветеранских кол-
лективов «Неиссякаемые родни-
ки», который прошёл во Двор-
це культуры «Юность», наглядно 
подтвердил эти слова. На сцене 
выступали только артисты «се-
ребряного» возраста. Зал в этот 
день был полон – пришли вете-
раны труда из разных организа-
ций района, пенсионеры.

Праздничное настроение соз-
давалось благодаря талантливо-
му исполнению! Всеми любимый 
коллектив «Россияночка» зажёг 
сразу задорной народной пес-
ней «Возле речки, возле моста». 
Эх, в круг бы, да топнуть ножкой, 
да в пляс пуститься! Успевают пе-
вуньи и на репетиции ходить, и на 
кружки разные – вязать да кукол 

шить, и на фестивали областные 
выезжают, в деревнях с концерта-
ми бывают.

А когда на сцену вышла Вера 
Скареднова – ветеран культуры, 
нахлынули воспоминания. Много 
лет она вела праздничные и кон-
цертные программы в районном 
доме культуры, и снова её краси-
вый голос зазвучал тепло и ис-
кренне:

– Я спешу сказать вам «здрав-
ствуйте», чтобы пожелать здоро-
вья доброго!

И после такого почина – целый 
хоровод талантливых исполните-
лей. Звучали со сцены песни о де-
ревне, о малой родине, о любви 
в исполнении Александра Кай-
нова, Валентины Усольцевой, 
Маргариты Никифоровой, Алев-
тины Кузнецовой и многих дру-
гих. Громкими аплодисментами 
встретили зрители исполнитель-
ницу русских песен и частушек 
Светлану Усольцеву. Один за дру-
гим, как бусы на нить, нанизыва-

ла она куплеты, вызывая то улыб-
ку, то смех в зале. Под стать ей – 
Виктор Ершов исполнил страда-
ния. А как замечательно спела 
романс «Напрасные слова» Ва-
лентина Баженова! Ей аккомпа-
нировал на гитаре Василий Сы-
чёв. Добрые, душевные стихи 
исполняли голышмановские по-
эты – Людмила Мальгавко, Та-
тьяна Карпачёва, снова под гита-
ру пели Татьяна и Алексей Каш-
каровы. Антонина Томилова из 
Никольска мастерски прочитала 
монолог «Сказки».

Приятные моменты фестиваля – 
награждение активных участни-
ков ветеранского движения. Ко 
дню рождения области в регио-
нальном совете ветеранов состо-
ялся конкурс на лучшую ветеран-
скую организацию. В нём приня-
ли участие наши «первички». Ири-
на Альбертовна Грабко, председа-
тель районного совета ветеранов, 
вручила участникам конкурса 
ценные призы – фотоаппараты. 
Работа с ветеранами в агропеда-
гогическом колледже (председа-
тель Г.П. Маринина) отмечена ди-
пломом третьей степени, ветеран-
ская организация Малышенского 
сельского поселения (Л.П. Андри-
янова) заслужила диплом второй 
степени. Евсинцы под руковод-
ством Н.Д. Молчановой получи-
ли самую высокую оценку – дип-
лом первой степени.

Благодарность Общественной 
палаты России объявлена Нине 
Андрияновой (с. Малышенка), 
Людмиле Гибельгаус (п. Ламен-
ский), Галине Малышкиной (с. 
Бескозобово) за активную обще-
ственную деятельность. В юби-
лейный для района год благо-
дарностью главы района награж-

дена Татьяна Селицкая, ветеран 
КЦСОН, за активное участие в ве-
теранском движении.

А в заключении мероприятия 
снова состоялось награждение 
участников фестиваля ветеран-
ских коллективов. Долгие и тёп-
лые аплодисменты от благодар-
ных зрителей всем, кто органи-
зовал этот праздник и помогал в 
проведении – работникам Двор-
ца культуры, представителям об-
щественных и ветеранских орга-
низаций. Песню «Мы желаем сча-
стья вам!» исполняли все вместе. 
Ещё долго участники фестиваля и 
зрители не расходились из зала: 
приветствовали друг друга, об-
щались, фотографировались на 
память. «Не надо никаких подар-
ков, – говорили пожилые люди. – 
Лучший подарок – хорошая му-
зыка и песни, под которые душой 
отдох нули».

Браво, ветераны Голышманово!
Любовь АЛЕКСЕЕВА.

Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ.

Воскресная школа при храме 
Вознесения Господня действует 
давно. Много сил в её создание 
и развитие вложил наш покой-
ный батюшка Анатолий. Первым 
помощником ему была матушка 
Ольга. Воспитанники воскресной 
школы изучают библейскую исто-
рию, участвуют в богослужениях, 
занимаются творчеством, устраи-
вают концерты на большие дву-
надесятые праздники – Рожде-
ство и Пасху. Выпускники Алек-
сандр, Никита, Илья несут по-
слушание в алтаре. Некоторые 
ребята получают образование в 
духовных учебных заведениях.

О том, как будет организова-
на работа школы в начавшемся 
учебном году, рассказывает кли-

рик храма отец Александр Игна-
тенко:

– Если родители хотят отдать 
ребёнка в воскресную школу, 
нужно обратиться в храм, прий-
ти на беседу. Никаких докумен-
тов не нужно, только свидетель-
ство о Крещении. Обязательно 
согласие обоих родителей на 
посещение ребёнком воскрес-
ной школы. Однажды мне при-
ходилось присутствовать при 
беседе настоятеля с родителя-
ми. «Не против ли вы, чтобы сын 
посещал воскресную школу, изу-
чал православные традиции?» – 
спрашивает настоятель у отца. 
«Мне всё равно. Этими вопроса-
ми занимается жена, мне неког-
да – я работаю», – ответил тот. 

«Тогда вы не папа, а всего лишь 
спонсор», – серьёзно сказал на-
стоятель. Отец сконфузился, но 
не возразил. Мальчика настоя-
тель, конечно, принял, и, навер-
няка, папа стал больше обращать 
внимания на воспитание своего 
ребёнка, ведь посещение школы 
при храме накладывает дополни-
тельную ответственность на ро-
дителей. Детей нужно доставить 
туда, забрать, вместе с ними уча-
ствовать в службах, приходить 
пораньше. Если младенцев мож-
но приносить ко Причастию, то 
детей после пятилетнего возрас-
та некоторые опытные священ-
ники не причащают, если они по-
явились в храме к концу богослу-
жения. Мечтаем, чтобы в нашей 

воскресной школе для деток ор-
ганизовывались поездки в виде 
поощрения за хорошую учёбу. 
Можно начать хотя бы с тех мест, 
что рядом: Чимеево, Ганина Яма, 
Тобольск. Такие поездки остают-
ся в памяти на всю жизнь.

Занятия в воскресной школе 
начинаются в девять часов утра 
каждое воскресенье, продолжа-
ются полтора часа. Дети прича-
щаются, трапезничают. И с новы-
ми силами готовы начать очеред-
ную учебную неделю в светской 
школе. В планах – организовать 
занятия и для взрослых. Темати-
ка – Закон Божий, разбор Свя-
щенного Писания, богослужеб-
ных текстов.

Ирина ШАДРИНА.

Активное долголетие

Шаг к православию

Память

Голышмановские ветераны своим примером доказывают: 
любой возраст привлекателен, если человек занимается 

любимым делом и получает удовольствие от этого!

Светлана Усольцева: 
с песней по жизни

У каждого в сердце есть место для Бога…

Неиссякаемые родники Голышманово

1 октября на 85-м году ушёл из 
жизни ветеран труда Игнат Степа-
нович Кендус. Он родился в 1934 
году в деревне Богословке Аро-
машевского района в многодет-
ной семье. Война не позволила 

ему продолжить обучение – после 
окончания четырёх классов пошёл 
работать в колхоз имени Кирова. 
Уже после войны, в 16 лет, Игнат 
окончил курсы трактористов, ра-
ботал на тракторах ХТЗ, НАТИ, 
ДТ-54 . В 1956 году на освоении 
целинных и залежных земель ру-
ководил молодёжным звеном в 
деревне Вяткино при Кротовской 
МТМ. В 1958 году уехал на Челя-
бинский тракторный завод. Про-
шёл трудовой путь от слесаря до 
начальника участка сборки ходо-
вой части тракторов. Игнат Степа-
нович продолжал учиться без от-
рыва от производства – окончил 
вечернюю среднюю школу. Спу-
стя десять лет Игнат Кендус вер-
нулся на родину вместе с семьёй. 

Вернулся, чтобы поддержать ро-
дителей. В совхозе «Тимирязев-
ский» был избран секретарём пар-
тийной организации. Окончил Ом-
скую советско-партийную школу, 
затем Тюменский сельхозинститут.

С 1980 года Игнат Степанович 
проживал в Голышманово, был за-
местителем директора птицефаб-
рики. Люди старшего поколения 
помнят его инструктором райко-
ма КПСС по сельскому хозяйству. 
Долгие годы он возглавлял райком 
профсоюза работников сельского 
хозяйства. Куда бы ни вели Игна-
та Кендуса житейские дороги, где 
бы ни трудился по решению руко-
водства или долгу совести – к делу 
относился со всей ответственно-
стью и скрупулёзностью. Он был 

внимательным и отзывчивым то-
варищем.

После выхода на пенсию дол-
гие годы Игнат Степанович про-
должал участвовать в обществен-
ной жизни района, возглавлял ве-
теранскую организацию админи-
страции района.

Игнат Степанович Кендус был 
награждён медалью «За доблест-
ный труд в годы Великой Отечес-
твенной войны», медалью «За до-
блестный труд в ознаменование 
100-летия со дня рождения В.И. 
Ленина», юбилейными медалями 
к годовщине Победы в Великой 
Оте чественной войне.

Администрация Голышманов-
ского муниципального района, 

районный Совет ветеранов.

Из поколения детей войны
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